

さくらの学び舎通信 第1号



桜丘中学校 桜丘小学校 笹原小学校 桜丘幼稚園
わかくさ保育園 南桜丘保育園 経堂保育園 桜の詩保育園
さくらのその保育園 すこやか園分園キリン 桜ヶ丘保育園
ポピングズナーサリースクール経堂南

令和5年 9月 1日
さくらの学び舎代表校長
世田谷区立桜丘中学校
校長 山本武

今年度は、昨年度までのさくらの学び舎（「桜丘中学校」「桜丘小学校」「笹原小学校」「桜丘幼稚園」「わかくさ保育園」「南桜丘保育園」「経堂保育園」「桜の詩保育園」「さくらのその保育園」「すこやか園分園キリン」「桜ヶ丘保育園」）に、新たに「ポピングズナーサリースクール経堂南」が加わりました。中学校1校、小学校2校、幼稚園1園、保育園8園で子どもたちの育成のために協力していきます。

「さくらの学び舎通信」第1号では、1学期に学び舎として行った取組を紹介します。幼・保・小・中の子どもたちが関わりを深めながら行う教育活動について知っていただきたいと思います。

救急救命講習会（教員）6月1日

桜丘小学校の体育館にて、救急救命講習会を行いました。講習会では、外部講師の方々から動画による解説や実践指導を受けました。少人数のグループに分かれて、胸骨圧迫や人工呼吸、AEDの操作方法などを学びました。

安全第一に努めて生活していますが、万が一のときには、講習会で学んだことを活かしていきます。



あいさつ運動

笹原小学校と桜丘中学校の取組
桜丘小学校と桜丘中学校の取組

6月 6日・8日
6月 7日・9日

桜丘小学校では、4年生と生活委員会の子どもたちが桜丘中学校の生徒と一緒にあいさつ運動を行いました。いつもとは違った緊張感もありましたが、中学生と明るく挨拶をする姿が多く見られました。

笹原小学校では、4年生と桜丘中学校の1年生・3年生の生徒が正門前で、登校する子どもたちに元気な挨拶をしてくれました。「中学生と毎日あいさつ運動を頑張って、気持ちよかつた！」「あいさつっていいね！」と、改めて自分たちの取組のよさを実感していました。これからも、桜丘の町に、挨拶の輪が広がっていくことを願っています。

桜丘幼稚園においても、6月20日から23日まで、年長組があいさつ隊としてあいさつ運動に取り組みました。



中学校授業参観 6月21日

幼稚園や保育園、小学校の保育士・教員が、桜丘中学校の授業を参観しました。中学校では、「先生、久しぶり。」と元気に声を掛けてくる生徒が多く、廊下には明るい笑顔が溢っていました。授業では、活発に交流したり、真剣に取り組んだりするなど、中学生になって立派に成長した姿が見られました。授業参観の後には、教科ごとに授業の感想を交流し、情報共有を行いました。



笹原小学校1年生と桜丘幼稚園年長組との交流活動 6月23日

笹原小学校の1年生が幼稚園に行きました。小学生と幼稚園児がグループを組み、小学生が事前に考えた遊びを一緒に行いました。砂場で山を作ったり、園庭で中当てドッジボールをしたり、教室で折り紙や工作をしたりしながら楽しく遊ぶことができました。最後は、1年生が運動会で踊った「ジャンボリミッキー」と「新時代」をすてきなポンポンを持って披露しました。かっこいい踊りに思わず踊り出す幼稚園児の姿が見られるなど、とても盛り上がり、大きな拍手が起きました。次は、秋に交流予定です。楽しみですね。



幼稚園参観（教員） 7月4日・6日

「さくらの学び舎」では、小中学校の教員や保育園の保育士が、幼児の生活や遊びの様子を参観し、小学校低学年をはじめとした指導を系統的に行えるようにしています。参観後に、「野菜の収穫や工夫されている壁面など、心豊かになる情緒あふれる環境に感動しました。」「園児が活動しやすいようにレイアウトが工夫されていました、必要な用具が手の届く所にそろえられたりしていた。季節を感じさせる掲示物もあり、とても勉強になった。」等の感想がありました。



造形イベント 7月28日

桜丘中学校にて、夏の造形イベントが行われました。桜丘小学校・笹原小学校の児童（希望者）と桜丘中学校の美術部が参加し、自分たちが考えた「謎のいきもの」を木の板に描きました。桜丘中学校の教員に、初めて使う画材について聞きながら集中して取り組んだり、お互いの作品を鑑賞し合ったりするなど、他の学校の児童や中学生と造形活動を通して交流できた貴重な機会となりました。



2学期も、さくらの学び舎として様々な活動を予定しています。活動後には、各学校のホームページにて内容や様子等の確認ができますので、ご家庭での話題にしていただけたらと思います。1学期に引き続き、「さくらの学び舎」についてご理解とご協力をよろしくお願いします。